

AURORA WILLIAMS, MINISTRA DE MINERÍA:

"Cuántas veces se dijo que una Ley de Royalty destruiría la minería chilena. Sin embargo, hoy podemos decir que no ocurrió"

En medio de las actividades agendadas por la ministra de Minería, Aurora Williams, en la región de Coquimbo, que incluyó un hito clave para Minas El Romeral (ver nota central), hubo espacios para resaltar un balance de la implementación de la Ley del Royalty Minero. La norma legal, aprobada por el Congreso Nacional en mayo del 2023, permitirá entregar unos \$17 mil millones a las comunas de la zona.

"Tenemos la convicción de lo que estamos haciendo. Nosotros recibimos el gobierno en un estado de situación y estamos mostrando en qué estado está. Nosotros, hoy hemos concretado promesas que se planteaban con una dificultad realmente sorprendente", indicó la secretaria de Estado.

El Royalty Minero es un impuesto hacia las grandes em-

Se prevé que gracias a la norma -aprobada por el Congreso Nacional en mayo del 2023- unos 17 mil millones de pesos sean distribuidos en las comunas de la región de Coquimbo durante el 2025. "Entre todos pudimos construir una solución que hoy aparece como muy virtuosa", destacó la secretaria de Estado.

presas mineras, que distribuye 450 millones de dólares anuales a regiones y comunas del país, siendo una de las mayores inyecciones de recursos nuevos al sistema de financiamiento municipal desde el retorno de la democracia.

Se trata de una Ley que crea tres fondos, uno regional para la Productividad y el Desarrollo, uno de Apoyo para la Equidad Territorial, y un Fondo de Comunas Mineras. "Cuántas veces se dijo que una ley de Royalty destruiría la minería chilena, que no habría inversión. Sin embar-

go, hoy podemos decir que no ocurrió", resaltó Williams.

En ese sentido, la titular de uno de los rubros más productivos del país consideró que ello "no ocurrió porque somos un país con la capacidad de enfrentar desafíos de esa magnitud, de ponernos de acuerdo". "Esto fue parte de la política de los acuerdos, estaban los parlamentarios, gremios mineros y el gobierno, y entre todos pudimos construir una solución que hoy aparece como muy virtuosa", agregó.

De las 15 comunas de la región que reciben fondos, 13

lo hacen mediante el fondo de equidad territorial y 11 por el Fondo de Comunas Mineras. La ciudad cuyo presupuesto aumentará más en comparación a sus ingresos propios será Andacollo, con un 43%.

En tanto, el territorio que presentará una mayor variación respecto a los fondos puente de 2024 será Monte Patria, que al ingresar este 2025 a Fondo de Comunas Mineras, crecerá en un 484% su presupuesto. Luego, le sigue Ovalle, con un crecimiento de 249%.

Durante el 2024, se distribu-



yeron los fondos puente royalty por \$93.646 millones de libre disposición a 307 municipios, mientras que el 2025 se distribuirán casi \$220 mil millones de libre disposición a 308 municipios, el 89% del total de municipios del país, beneficiando a más de 12 millones de personas.